



SECUNDARIA Y PREPARATORIA

Reflexiones Lasallistas

Octubre 2024

MIN!

CALENDARIO OCTUBRE

LUNES 30 SEP

MARTES 1

MIÉRCOLES 2

JUEVES 3

VIERNES 4

LUNES 7

MARTES 8

MIÉRCOLES 9

JUEVES 10

VIERNES 11

LUNES 14

MARTES 15

MIÉRCOLES 16

JUEVES 17

VIERNES 18

LUNES 28

MARTES 29

MIÉRCOLES 30

JUEVES 31

VIERNES 1º NOV



Reflexiones Lasallistas 24-25 Octubre 2024

SECUNDARIA Y PREPARATORIA



**SEPTIEMBRE
LUNES 30**



**Lema Mensual:
Soy Paz**

Hecho: Evangelio Mc 9, 38-42

Juan y Jesús estaban dialogando y Juan le dijo: «Maestro, hemos visto a uno que expulsaba demonios en tu nombre y no viene con nosotros y tratamos de impedirselo porque no venía con nosotros.» Pero le respondió: «No se lo impidan, pues no hay nadie que haga un milagro invocando mi nombre y que luego sea capaz de hablar mal de mí. Pues el que no está contra nosotros, está a favor nuestro.» «Pues todo aquel que les da de beber un vaso de agua porque anuncian a Cristo, les aseguro que no quedará sin recompensa» Al que sea ocasión de pecado, para uno de estos pequeños que creen en mí, más le valdría que le colgaran al cuello una piedra de molino y lo echaran al mar.

Y si tu mano es ocasión de pecado para ti, córtatela. Más vale que entres manco en la vida que, con las dos manos, al fuego que no se apaga. Y si tu pie es ocasión de pecado para ti, córtatelo. Más vale que entres cojo en la vida que, con los dos pies, al fuego que no se apaga. Y si tu ojo es ocasión de pecado para ti, sácatelo. Más te vale que entres con un solo ojo en el Reino de Dios, que ser arrojado con los dos ojos al fuego que no se apaga, donde su gusano que los atormenta no muere y el fuego no se apaga.

**ACOMPañAMIENTO
REFLEXIVO**

¿Sobre qué dialogaba Juan con Jesús?

Las palabras de Jesús son una exhortación a practicar dos actitudes, dos valores ¿Cuáles son?

¿Cuáles son los retos que enfrentan ustedes en la actualidad?

MÁXIMA

“El que no está contra nosotros está a favor nuestro”.

COMPROMISO

Determina una **compromiso** resultado del diálogo con tu grupo, procurando que este sea “Presente”, “Particular” y “Eficaz”.

TOMA DE CONCIENCIA

Termina la jornada escolar realizando una **toma de conciencia** con tu grupo sobre lo vivido durante el día.



OCTUBRE
MARTES 1



Lema Mensual:
Soy Paz

Hecho: El anciano novicio

Un día, un hombre ya mayor llamó a la puerta de un monasterio:
 – Por favor, me gustaría ser novicio y conseguir la paz interior junto a todos ustedes.
 Los monjes le miraron de arriba abajo. Era muy mayor, sí, y parecía un hombre sin estudios, de campo. Apenas sabría leer, pero... parecía tan entusiasmado con entrar al servicio del monasterio, que decidieron acogerle junto a ellos. Le buscaron una tarea que pudiera realizar: la de mantener limpio el inmenso jardín del claustro. Y así, escoba en mano, el anciano novicio se dedicó desde aquel día a mantener impoluto el jardín.
 Pasaron las semanas, los meses y los años. Y él cada vez parecía más feliz. A pesar de que su tarea era muy sencilla, se dedicaba cada día con esmero a ella. Tanto el abad como el resto de monjes vieron un gran cambio en él: de pronto parecía un hombre más sereno, equilibrado. Irradiaba luz y felicidad. Sin duda, habitaba en él la paz interior. Siempre tenía una sonrisa para todos. Se mostraba ecuánime e inalterable. ¿Cómo lo conseguía? Un día, decidieron preguntarle:
 – ¿Cómo logras esa paz que transmites si lo único que haces cada día es barrer el suelo?
 Y él respondió muy sereno:
 – No hago nada especial. Cada día me afano en hacer muy bien mi tarea y pienso, mientras barro el suelo, que estoy barriendo la basura de mi corazón. Cada día, no sé cómo, me siento más sereno y feliz conmigo y con los demás.

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO	<p>¿Qué es la paz interior?</p> <p>¿Qué tengo que hacer para vivir en paz conmigo mismo?</p> <p>¿Consideras que para alcanzar la paz interior se requiere mucho trabajo?</p>
MÁXIMA	<p><i>“El mantenimiento de la paz comienza con la autosatisfacción de cada individuo” Dalai Lama.</i></p>
COMPROMISO	TOMA DE CONCIENCIA
<p>Determina una compromiso resultado del diálogo con tu grupo, procurando que este sea “Presente”, “Particular” y “Eficaz”.</p>	<p>Termina la jornada escolar realizando una toma de conciencia con tu grupo sobre lo vivido durante el día.</p>



OCTUBRE
MIÉRCOLES 2



Lema Mensual:
Soy Paz

Hecho: Decálogo para alcanzar la Paz Interior.

- 1- Desconecta del Caos**
Dedica unos minutos al día a desconectar de todo. Apaga el teléfono, encuentra un lugar tranquilo y simplemente respira.
- 2- Simplifica tu Vida**
Evalúa tus actividades y compromisos. Prioriza lo que realmente te importa y elimina lo que no te aporta.
- 3- Vive el Presente**
Concéntrate en el aquí y ahora. No te preocupes por el pasado ni te angusties por el futuro. Disfruta del momento presente.
- 4- Aprecia las Cosas Simples**
Encuentra alegría en las pequeñas cosas: una puesta de sol, una conversación con amigos, un buen libro.
- 5- Cuida tu Mente y tu Cuerpo**
Practica el autocuidado. Haz ejercicio, come bien y duerme lo suficiente. Una mente y un cuerpo sanos son esenciales para la paz interior.
- 6- Practica la Gratitud**
Cada día, piensa en al menos tres cosas por las que estás agradecido. Esto te ayudará a mantener una perspectiva positiva.
- 7- Acepta y Suelta**
Aprende a aceptar las cosas que no puedes cambiar y deja ir lo que te hace daño. No te aferres a rencores ni negatividad.
- 8- Encuentra tu Pasión**
Dedica tiempo a las actividades que te apasionan y te hacen feliz. Esto te ayudará a sentirte realizado y en paz.
- 9- Medita Regularmente**
La meditación es una herramienta poderosa para calmar la mente y encontrar tu centro. Empieza con pocos minutos al día y ve aumentando el tiempo gradualmente.
- 10- Cultiva Relaciones Positivas**
Rodéate de personas que te apoyen y te inspiren. Las relaciones sanas y positivas son fundamentales para tu bienestar emocional.

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO	<p>¿Cuál consideran el número más complicado de lograr?</p> <p>¿Cuál consideran el número más urgente de lograr?</p> <p>Si pudieran agregar un punto 11, ¿cuál sería?</p>
MÁXIMA	<p><i>“El primero de los bienes después de la salud es la paz interior”</i> <i>François de La Rochefoucauld.</i></p>
COMPROMISO	TOMA DE CONCIENCIA
Determina un compromiso resultado del diálogo con tu grupo, procurando que este sea “Presente”, “Particular” y “Eficaz”.	Termina la jornada escolar realizando una toma de conciencia con tu grupo sobre lo vivido durante el día.



OCTUBRE
JUEVES 3



Lema Mensual:
Soy Paz

Hecho: Pintura de la paz perfecta

Había una vez un rey que ofreció un gran premio a aquel artista que pudiera captar en una pintura la paz perfecta. Muchos artistas intentaron. El rey observó y admiró todas las pinturas, pero solamente hubo dos que a él realmente le gustaron y tuvo que escoger entre ellas. La primera era un lago muy tranquilo. Este lago era un espejo perfecto donde se reflejaban unas plácidas montañas que lo rodeaban. Sobre estas se encontraba un cielo muy azul con tenues nubes blancas. Todos quienes miraron esta pintura pensaron que esta reflejaba la paz perfecta. La segunda pintura también tenía montañas. Pero estas eran escabrosas y descubiertas. Sobre ellas había un cielo furioso del cual salía un impetuoso aguacero con rayos y truenos. Montaña abajo parecía retumbar un espumoso torrente de agua. Todo esto no se revelaba para nada pacífico. Pero cuando el Rey observó cuidadosamente, miró tras la cascada un delicado arbusto creciendo en una grieta de la roca. En este arbusto se encontraba un nido. Ahí en medio del rugir de la violenta caída de agua, estaba sentado plácidamente un pajarito en medio de su nido. Paz perfecta... ¿Cuál crees que fue la pintura ganadora?...

El rey escogió la segunda ¿Sabes por qué?

Cuando lo cuestionaron dijo: “La paz no significa estar en un lugar sin ruidos, sin problemas, sin trabajo duro o sin dolor. Paz significa que a pesar de estar en medio de todas estas situaciones de la vida, permanezcamos calmados dentro de nuestro corazón. Este es el verdadero significado de la paz”.

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO	<p>¿Cuáles son tus ruidos internos que alteran tu paz interior? ¿Cómo los controlas?</p>
MÁXIMA	<p><i>“¡Oh Dios! Escucha mi voz y concede a todos tu eterna paz”.</i></p>
COMPROMISO	TOMA DE CONCIENCIA
<p>Determina una compromiso resultado del diálogo con tu grupo, procurando que este sea “Presente”, “Particular” y “Eficaz”.</p>	<p>Termina la jornada escolar realizando una toma de conciencia con tu grupo sobre lo vivido durante el día.</p>



Regresar



**OCTUBRE
VIERNES 4**



**Lema Mensual:
Soy Paz**

Hecho: La Escuela de Bambú- Un proyecto que fomenta la Paz

Hoy es la fiesta de San Francisco de Asís, un gran santo que tuvo mucho amor a Dios y a la naturaleza, él también fue un incansable buscador de la paz, hizo oración por ella e incluso acudió a lugares en guerra para ayudar a que terminara.

Como Lasallistas sigamos fomentando la paz en nuestros entornos y conozcamos este proyecto: “La escuela de Bambú”, una escuela que recibe a niños refugiados que llegan sin papeles a Tailandia, huyendo de problemas sociales en Myanmar.

Vean el siguiente video para entender mejor:



<https://www.youtube.com/watch?v=MQxsK3hWxm8>

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO	<p>¿Cómo la educación puede ser un elemento de paz en lugares en situación de inestabilidad política?</p> <p>¿Además de la escuela tradicional qué otros tipos de educación pueden generar entornos de paz?</p>	
MÁXIMA	<i>“La educación genera paz”</i>	
COMPROMISO		TOMA DE CONCIENCIA
<p>Determina un compromiso resultado del diálogo con tu grupo, procurando que este sea “Presente”, “Particular” y “Eficaz”.</p>		<p>Termina la jornada escolar realizando una toma de conciencia con tu grupo sobre lo vivido durante el día.</p>



OCTUBRE
LUNES 7



Lema Mensual:
Soy Paz

Hecho: Evangelio, San Marcos 10, 2-16

En aquel tiempo, acercándose unos fariseos, preguntaban a Jesús para ponerlo a prueba: «¿Le es lícito al hombre repudiar a su mujer?». Él les replicó: «¿Qué les ha mandado Moisés?». Contestaron: «Moisés permitió escribir el acta de divorcio y repudiarla». Jesús les dijo: «Por la dureza de su corazón dejó escrito Moisés este precepto. Pero al principio de la creación Dios los creó hombre y mujer. Por eso dejará el hombre a su padre y a su madre, se unirá a su mujer y serán los dos una sola carne. De modo que ya no son dos, sino una sola carne. Pues lo que Dios ha unido, que no lo separe el hombre». En casa, los discípulos volvieron a preguntarle sobre lo mismo. Él les dijo: «Si uno repudia a su mujer y se casa con otra, comete adulterio contra la primera. Y si ella repudia a su marido y se casa con otro, comete adulterio». Acercaban a Jesús niños para que los tocara, pero los discípulos los regañaban. Al verlo, Jesús se enfadó y les dijo: «Dejen que los niños se acerquen a mí: no se lo impidan, pues de los que son como ellos es el reino de Dios. En verdad les digo que quien no reciba el reino de Dios como un niño, no entrará en él». Y tomándolos en brazos los bendecía imponiéndoles las manos.

Palabra del Señor.

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO	¿Qué les pidió Jesús a sus discípulos? ¿Por qué crees que Jesús tomaba en sus brazos a los niños y los bendecía?
MÁXIMA	<i>“Dejen que los niños se acerquen a mí”.</i>
COMPROMISO	TOMA DE CONCIENCIA
Determina una compromiso resultado del diálogo con tu grupo, procurando que este sea “Presente”, “Particular” y “Eficaz”.	Termina la jornada escolar realizando una toma de conciencia con tu grupo sobre lo vivido durante el día.



OCTUBRE
MARTES 8



Lema Mensual:
Soy Paz

Hecho: Dentro del cuerpo

En todas partes del mundo, las personas se saludan de maneras diversas y únicas. En Japón, una reverencia con las manos a los costados muestra respeto y cordialidad. En la India, el saludo “Namaste” con las manos juntas frente al pecho refleja una profunda conexión espiritual, significando “me inclino ante la divinidad que hay en ti”. En muchas culturas occidentales, un apretón de manos firme es una muestra de confianza y amistad. En algunos países africanos, es común estrechar las manos y luego tocarse ligeramente los hombros, simbolizando unidad y fraternidad. En Nueva Zelanda, los maoríes se saludan con el “hongi”, tocando narices y frentes, compartiendo el “aliento de vida”.

A pesar de las diferencias en la forma de saludar, todos estos gestos comparten un propósito común: expresar buena voluntad y establecer una conexión positiva con los demás. Cada saludo es una pequeña pero poderosa declaración de paz y respeto. Nos recuerda que, más allá de las barreras culturales, todos anhelamos y valoramos la armonía y el entendimiento mutuo.

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO	<p>¿Qué saludo te parece más interesante o significativo y por qué?</p> <p>¿Cómo crees que un simple saludo puede contribuir a la paz y al entendimiento entre personas de diferentes culturas?</p> <p>Además de los saludos, ¿qué otros gestos o acciones cotidianas crees que pueden promover la paz y la comprensión entre las personas?</p>
MÁXIMA	<p><i>“La paz comienza con una sonrisa” Madre Teresa de Calcuta.</i></p>
COMPROMISO	TOMA DE CONCIENCIA
<p>Determina una compromiso resultado del diálogo con tu grupo, procurando que este sea “Presente”, “Particular” y “Eficaz”.</p>	<p>Termina la jornada escolar realizando una toma de conciencia con tu grupo sobre lo vivido durante el día.</p>



OCTUBRE
MIÉRCOLES 9



Lema Mensual:
Soy Paz

Hecho: Santos Jaime Hilario, Cirilo, y compañeros Mártires.

Fue en el inicio escolar de 1934-1935 cuando surgió en Asturias la llamada revolución de octubre con carácter antirreligioso. En Turón, los niños que acudían a la escuela de los Hermanos eran los hijos de los mineros, principalmente. En la mejor línea lasallista, les enseñaban gratuitamente, con espíritu de fe y celo, acompañándolos “desde la mañana hasta la tarde...” y promoviendo con dedicación su formación humana y cristiana. En la madrugada del día 5 de octubre, mientras celebraban la Eucaristía, los Hermanos y el P. Pasionista, fueron detenidos. Fieles a la confesión de su fe y de su ministerio educativo cristiano, cuatro días después, en la madrugada del día 9, fueron fusilados en el cementerio del pueblo y sepultados en una fosa común. Se prepararon generosamente al sacrificio con la oración, la confesión y el perdón a sus asesinos. Era una comunidad joven. Jesucristo fue el centro de sus vidas. Por Él y por la causa de su Evangelio anunciado a los niños pobres, no dudaron en entregar sus vidas y derramar su sangre. Fueron beatificados por el Papa Juan Pablo II, el 29 de abril de 1990 y canonizados el 21 de noviembre de 1999. La Iglesia honra su fe y su sacrificio y los propone como ejemplo al pueblo cristiano. El Hermano Jaime Hilario nació el 2 de enero de 1898 en Enviny, diócesis de Urgell, Lérida, España. Al inicio de la guerra civil española se encuentra en Mollerussa. El 24 de agosto de 1936 fue trasladado a la cárcel de Lérida y en diciembre fue trasladado a Tarragona. Estuvo encarcelado en el barco-prisión (Mahón) junto con numerosos religiosos y seglares. El 15 de enero de 1937 compareció ante un juicio muy sumario y el día 18 del mismo mes, el Hermano Jaime Hilario fue fusilado en el bosque del Monte de la Oliva, al lado del cementerio de Tarragona. Sus últimas palabras habían sido: “¡Morir por Cristo es vivir, muchachos!”

Video de complemento:



<https://youtu.be/cC-9xvBZAyY?si=RHhvFN3OdLs7x8wM>

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO	<p>¿Qué piensas de las últimas palabras del Hermano Jaime Hilario: “¡Morir por Cristo es vivir, muchachos!”?</p> <p>¿Crees que el amor a Cristo nos da fuerza para vencer las dificultades de la vida?</p>
MÁXIMA	<p><i>“¡Morir por Cristo es vivir!”</i></p>
COMPROMISO	TOMA DE CONCIENCIA
<p>Determina una compromiso resultado del diálogo con tu grupo, procurando que este sea “Presente”, “Particular” y “Eficaz”.</p>	<p>Termina la jornada escolar realizando una toma de conciencia con tu grupo sobre lo vivido durante el día.</p>



OCTUBRE
JUEVES 10



Lema Mensual:
Soy Paz

Hecho: La Leyenda del arcoiris

Explica la leyenda que hace mucho tiempo los colores empezaron a pelearse. Cada uno de ellos decía que él era el color más importante.

El verde dijo: “¡Yo soy el color más importante, por supuesto! Soy el símbolo de la vida y de la esperanza.” Pero el azul le contestó: “Si miras al cielo y al mar verás que todo es azul. El agua, que es vida, es azul. Sin mí, no existiría la vida”.

El amarillo le interrumpió riendo: “Yo traigo alegría al mundo, sonrisas, calor... Cada vez que miras un girasol, el mundo entero comienza a reír. Sin mí no habría alegría”.

El naranja le interrumpió: “Yo soy el color de la salud y la fuerza. No estoy por todas partes, pero soy indispensable. Traigo las vitaminas más importantes y cuando se va el sol, pinto de colores el cielo.”

El rojo respondió: “Yo soy el color del peligro, pero también del coraje. Llevo el fuego en la sangre. Sin mí no habría ni pasión ni amor”.

El violeta habló solemnemente: “Soy el color de la realeza y del poder: reyes y obispos siempre me han escogido. Soy la autoridad y la sabiduría. La gente me escucha y me obedece”.

El añil habló mucho más tranquilo, casi en voz baja, pero con seguridad: “Piensen en mí: soy el color del silencio. Represento el pensamiento y la reflexión, me necesitan para la oración y la paz”.

Cada color estuvo presumiendo de sus cualidades, pensando que era mejor que los otros. La pelea se estaba volviendo cada vez más ruidosa. De repente, apareció una luz blanca y brillante: era un rayo. La luz vino acompañada de un gran ruido, un trueno. Empezó a caer lluvia y más lluvia y los colores se encontraron en medio de una tormenta. Estaban asustados y se fueron acercando los unos a los otros para protegerse.

La lluvia habló: “Colores, están locos por pelear de esa manera, cada uno es especial, único y diferente. Dios ha querido desplegarlos por el mundo en un arco de colores para recordarles que los quiere y que pueden vivir juntos y en paz.

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO	<p>¿Qué mensaje crees que intenta transmitir esta historia?</p> <p>¿Cómo interpretas la aparición del rayo y la lluvia en la historia? ¿Qué simbolizan?</p> <p>¿Alguna vez has tenido que trabajar en equipo con personas muy diferentes a ti? ¿Cómo fue esa experiencia?</p>
MÁXIMA	<p><i>“Sueña con un mundo de amor y paz y lo haremos realidad” John Lennon.</i></p>
COMPROMISO	TOMA DE CONCIENCIA
<p>Determina un compromiso resultado del diálogo con tu grupo, procurando que este sea “Presente”, “Particular” y “Eficaz”.</p>	<p>Termina la jornada escolar realizando una toma de conciencia con tu grupo sobre lo vivido durante el día.</p>



**OCTUBRE
VIERNES 11**



**Lema Mensual:
Soy Paz**

Hecho: Fratelli Maicao

La paz se hace fuerte cuando entre hermanos nos ayudamos, de esta manera los Hermanos Lasallistas se han unido con otra congregación también de Hermanos y que también se dedican a la educación, ellos son los Maristas.

Conozcamos un proyecto que han abierto en Maicao, Colombia para ayudar a niños migrantes venezolanos.



<https://youtu.be/KxdCjhUCDDI?si=hARSxLw2iEKYrw7C>

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO	<p>¿Qué te llamó la atención del proyecto Maicao?</p> <p>¿Cómo podemos unir fuerzas entre hermanos, familia y amigos para hacer algo por la paz?</p>
MÁXIMA	"La Paz comienza entre los hermanos".
COMPROMISO	TOMA DE CONCIENCIA
Determina una compromiso resultado del diálogo con tu grupo, procurando que este sea "Presente", "Particular" y "Eficaz".	Termina la jornada escolar realizando una toma de conciencia con tu grupo sobre lo vivido durante el día.



OCTUBRE
LUNES 14



Lema Mensual:
Soy Paz

Hecho: Evangelio San Marcos: 8, 27-35

Una vez, yendo Jesús camino de Jerusalén, pasaba entre Samaria y Galilea. Cuando iba a entrar en una ciudad, vinieron a su encuentro diez hombres leprosos, que se pararon a lo lejos y a gritos le decían: «Jesús, maestro, ten compasión de nosotros». Al verlos, les dijo: «Vayan a presentarse a los sacerdotes». Y sucedió que, mientras iban de camino, quedaron limpios. Uno de ellos, viendo que estaba curado, se volvió alabando a Dios a grandes gritos y se postró a los pies de Jesús, rostro en tierra, dándole gracias. Este era un samaritano. Jesús, tomó la palabra y dijo: « ¿No han quedado limpios los diez?; los otros nueve, ¿dónde están? ¿No ha habido quien volviera a dar gloria a Dios más que este extranjero?». Y le dijo: «Levántate, vete; tu fe te ha salvado».

Palabra del Señor.

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO	<p>¿Por qué crees que el samaritano regresó a darle gracias a Jesús por haberlo curado?</p> <p>¿Qué valor tienen para ti el agradecimiento o se ha convertido ya en rutina sin sentido?</p> <p>¿Cómo podemos usar el agradecimiento para interiorizar las experiencias vividas?</p>
MÁXIMA	<i>“Levántate, vete; tu fe te ha salvado”.</i>
COMPROMISO	TOMA DE CONCIENCIA
Determina un compromiso resultado del diálogo con tu grupo, procurando que este sea “Presente”, “Particular” y “Eficaz”.	Termina la jornada escolar realizando una toma de conciencia con tu grupo sobre lo vivido durante el día.



**OCTUBRE
MARTES 15**



**Lema Mensual:
Soy Paz**

Hecho: Un gran perdón

El 13 de mayo de 1981, el papa Juan Pablo II realizaba un recorrido por la Plaza de San Pedro en un vehículo abierto y fue víctima de un atentado en el cual Mehmet Ali Ağca le disparó.

Tiempo después, el 27 de diciembre de 1983, Juan Pablo II visita una cárcel al noreste de Roma. Ahí se encuentra con Mehmet Ali Agca para platicar con él y entregarle su perdón ya que dos años antes, Agca había intentado asesinar al Pontífice con cuatro tiros. Tres llegaron a impactar en el cuerpo del Papa de Roma, uno falló.

«Rezo por el hermano que me ha disparado, a quien sinceramente he perdonado», dijo dos días después Juan Pablo II, advirtiendo su perdón.

“Todos necesitamos ser perdonados por otros, entonces todos debemos estar listos para perdonar. Pedir y dar perdón es algo de lo que cada uno de nosotros merecemos profundamente”, es lo único que dijo el Sumo Sacerdote.

El perdón es como un puente que nos ayuda a llegar a la paz, y absolutamente todos los seres humanos, en algún momento de nuestra vida, necesitamos perdonar y necesitamos pedir perdón.

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO	<p>Realmente, ¿el perdón ayuda a alcanzar la paz?, ¿por qué?</p> <p>¿Te ha tocado perdonar a alguien?</p> <p>¿Te ha tocado pedir perdón por algo?</p>
MÁXIMA	<i>“La familia es donde la vida comienza y el amor nunca termina”.</i>
COMPROMISO	TOMA DE CONCIENCIA
<p>Determina un compromiso resultado del diálogo con tu grupo, procurando que este sea “Presente”, “Particular” y “Eficaz”.</p>	<p>Termina la jornada escolar realizando una toma de conciencia con tu grupo sobre lo vivido durante el día.</p>



OCTUBRE
MIÉRCOLES 16



Lema Mensual:
Soy Paz

Hecho: La sopa de piedra

En un pueblecito, una señora se llevó una gran sorpresa al ver que había llamado a la puerta de su casa un extranjero, correctamente vestido, pidiéndole algo de comer.

—Lo siento —dijo ella—, pero ahora mismo no tengo nada en casa.

—No se preocupe —dijo amablemente el extranjero—, tengo una piedra para sopa en mi maleta, si usted me deja echarla en una olla con agua hirviendo, yo haré la sopa más exquisita del mundo.

A la señora le picó la curiosidad, puso la olla en el fuego y fue a explicar el secreto de la piedra para sopa a sus vecinas. Cuando el agua comenzó a hervir, todo el vecindario se había reunido ahí para ver a aquel extranjero y su piedra para sopa. El extranjero dejó caer la piedra en el agua, probó una cucharada y exclamó:

—Huummm... ¡Buenísima! Lo único que le falta son unas cuantas patatas.

—¡Yo tengo patatas en mi cocina! —exclamó una señora. Y en pocos minutos volvió con una gran bandeja de patatas peladas que echaron dentro de la olla. Entonces el extranjero volvió a probar la sopa.

—¡Excelente! —dijo—. Si tuviéramos un poco de carne, haríamos un caldo exquisito...

Otra vecina salió corriendo y volvió con un buen trozo de carne que el extranjero metió en la olla. Cuando volvió a probar la sopa, puso los ojos en blanco y dijo:

—¡Ah, que sabrosa! Si tuviéramos algo de verdura, sería perfecta, absolutamente perfecta...

Una de las vecinas fue a casa y volvió con una cesta llena de cebollas, puerros y zanahorias. Tras introducir la verdura en la olla, el extranjero volvió a probar el guiso y, con tono autoritario, dijo:

—La sal.

—Aquí está —contestó la dueña de la casa. A continuación, dio la orden:

—Platos para todos.

La gente se fue corriendo a casa y volvieron con platos y algunos incluso con pan y fruta.

Entonces, se sentaron para disfrutar de este manjar tan succulento, mientras el extranjero repartía abundantes raciones de su increíble sopa. Todos estaban tan felices, riendo, hablando y compartiendo por vez primera una comida.

En medio del revuelo, el extranjero desapareció silenciosamente, dejando tras de sí la maravillosa piedra para sopa, que podrían utilizar siempre que quisiesen para preparar la sopa más deliciosa del mundo.

<p>ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO</p>	<p>¿Cuál crees que es el mensaje principal de esta historia?</p> <p>¿Qué acciones concretas puedes tomar para fomentar la colaboración y la generosidad entre tus amigos y familiares?</p> <p>¿Cómo cambia el resultado cuando cada persona aporta algo pequeño para un bien común?</p>
<p>MÁXIMA</p>	<p>“Donde existe capacidad para llegar a acuerdos, reina la paz”.</p>
<p>COMPROMISO</p>	<p>TOMA DE CONCIENCIA</p>
<p>Determina una compromiso resultado del diálogo con tu grupo, procurando que este sea “Presente”, “Particular” y “Eficaz”.</p>	<p>Termina la jornada escolar realizando una toma de conciencia con tu grupo sobre lo vivido durante el día.</p>



OCTUBRE
JUEVES 17



Lema Mensual:
Soy Paz

Hecho: El plato de oro

El gran santo budista solía andar cubierto únicamente con un taparrabos. Vivía siempre de forma austera y muy pobre. Aunque parezca absurdo, llevaba siempre consigo un pequeño plato de oro que le había regalado el rey, el cual había sido su discípulo. Lo llevaba como recuerdo, pero su corazón no era esclavo de aquel pedazo de oro.

Una noche, estaba a punto de acostarse para dormir entre las ruinas de un antiguo monasterio, cuando observó la presencia de un ladrón escondido detrás de una de las columnas “ven aquí y toma esto”, dijo el santo budista mientras le ofrecía el plato de oro. “Así no me molestarás una vez que me haya dormido y podré gozar de este rato de paz que es el descanso”.

El ladrón agarró con ansia el plato y salió corriendo. Pero a la mañana siguiente regresó con el plato... y con una petición.

“Cuando anoche te desprendiste con tanta facilidad de este plato pensé que me hacías inmensamente rico y feliz. Ahora quiero que me enseñes esa riqueza interior que te hace tan desprendido y otorga tanta paz”.

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO	<p>La generosidad y el desprendimiento, ¿pueden promover la paz?</p> <p>A nivel personal, ¿cómo vives la generosidad y el desprendimiento?</p> <p>¿Encontramos paz en la generosidad y en el desapego de las cosas materiales?</p> <p>Si, No, ¿Por qué?</p>	
MÁXIMA	<i>“¡La paz, no se obtiene con oro!”</i>	
COMPROMISO		TOMA DE CONCIENCIA
<p>Determina una compromiso resultado del diálogo con tu grupo, procurando que este sea “Presente”, “Particular” y “Eficaz”.</p>		<p>Termina la jornada escolar realizando una toma de conciencia con tu grupo sobre lo vivido durante el día.</p>



OCTUBRE
VIERNES 18



Lema Mensual:
Soy Paz

Hecho: Fue error mío y lo siento

Cuesta mucho trabajo pedir perdón cuando nos damos cuenta de que hemos cometido un error. Y más complicado todavía debe ser cuando se trata de personas que llevan una vida pública, ya que tienen que hacerlo frente a miles o millones de personas.

Sin embargo, cuando alguien pide perdón sinceramente y promete un cambio, puede lograr que los afectados estén dispuestos a perdonarlo. Finalmente somos humanos y es parte de la vida cometer errores, ¿o no?

Mark Zuckerberg es una de las personas que ha tenido que “agachar la cabeza” en repetidas ocasiones, él es el fundador y la cara visible detrás de Facebook. Y tuvo que pedir perdón frente al Congreso estadounidense, por el caso del uso de información de los usuarios de la red social, realizado por la consultora Cambridge Analytica.

“Fue un error mío, y lo siento”, dijo. “Inicié Facebook, lo administro y soy responsable de lo que sucede aquí”.

Pero las disculpas de Zuckerberg no quedaron solo ahí, porque prometió cambiar las cosas en Facebook: Para comenzar, dijo que iba a explicar cómo obtiene los datos de los “perfiles ocultos”, es decir, de aquellas personas que nunca se registraron en Facebook, pero que la red social los tiene por razones de “seguridad”. Así que tendrá que explicar cómo les sigue la pista a estas personas que no están conectadas.

También dijo que buscarán una solución para que la compañía recabe menos información sobre sus usuarios, y que estudiarán la forma de proteger a los niños para que sus datos estén resguardados.

ACOMPÑAMIENTO REFLEXIVO	<p>¿Existirá alguna persona en el mundo que esté exenta de pedir perdón?</p> <p>¿Cuáles serían los rasgos o cualidades de una persona que es capaz de pedir perdón?</p> <p>¿Cuál sería la relación que existe entre el perdón y la paz?</p>
MÁXIMA	<p><i>“Los hombres construimos demasiados muros y no suficientes puentes” Isaac Newton.</i></p>
COMPROMISO	TOMA DE CONCIENCIA
<p>Determina un compromiso resultado del diálogo con tu grupo, procurando que este sea “Presente”, “Particular” y “Eficaz”.</p>	<p>Termina la jornada escolar realizando una toma de conciencia con tu grupo sobre lo vivido durante el día.</p>



**OCTUBRE
LUNES 28**



**Lema Mensual:
Soy Paz**

Hecho: Evangelio, San Marcos 10,46-52

En aquel tiempo, al salir Jesús de Jericó con sus discípulos y bastante gente, un mendigo ciego, Bartimeo (el hijo de Timeo), estaba sentado al borde del camino pidiendo limosna. Al oír que era Jesús Nazareno, empezó a gritar: «Hijo de David, Jesús, ten compasión de mí». Muchos lo increpaban para que se callara. Pero él gritaba más: «Hijo de David, ten compasión de mí». Jesús se detuvo y dijo: «Llámenlo». Llamaron al ciego, diciéndole: «Ánimo, levántate, que te llama» Soltó el manto, dio un salto y se acercó a Jesús. Jesús le dijo: « ¿Qué quieres que te haga?». El ciego le contestó: «Rabbuní», que recobre la vista». Jesús le dijo: «Anda, tu fe te ha salvado». Y al momento recobró la vista y lo seguía por el camino.

Palabra del Señor.

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO	<p>¿Te das cuenta que Jesús reconoció la fe y humildad de Bartimeo y por eso lo sanó?</p> <p>¿Cuáles son las voces que buscan callarte cuando quieres gritar algo?</p> <p>¿Qué actitudes de Bartimeo fueron las que generaron la curación?</p>
MÁXIMA	<i>“Jesús, ten compasión de mí”.</i>
COMPROMISO	TOMA DE CONCIENCIA
Determina una compromiso resultado del diálogo con tu grupo, procurando que este sea “Presente”, “Particular” y “Eficaz”.	Termina la jornada escolar realizando una toma de conciencia con tu grupo sobre lo vivido durante el día.



OCTUBRE
MARTES 29



Lema Mensual:
Soy Paz

Hecho: Desaprender la guerra

Seguro que tenemos presente en nuestras mentes y en nuestros corazones miles de imágenes, palabras, noticias de las diversas situaciones conflictivas y bélicas que vivimos en nuestro mundo.

En estos días, estamos presenciando el horror y “el sinsentido” de la masacre que se está originando en Israel y Palestina...

El Papa Francisco, en su mensaje desde la ventana del Vaticano, el domingo día 8, nos decía: “¡Que los ataques y las armas se detengan, por favor!

¡Comprendan que el terrorismo y la guerra no conducen a ninguna solución, sino sólo a la muerte y al sufrimiento de muchos inocentes!...

La guerra es una derrota, cada guerra es una derrota. Recemos por la paz en Israel y Palestina

Escuchemos la siguiente canción y reflexionemos: <https://youtu.be/3n6tExVKKy4>



<https://youtu.be/3n6tExVKKy4>

ACOMPÑAMIENTO REFLEXIVO	<p>¿Qué conflictos conocemos en este momento?</p> <p>¿Y también en nuestro entorno cercano, tenemos conflictos?</p> <p>¿Cómo se pueden minimizar?</p> <p>¿Qué nos quita la paz?</p> <p>¿Cómo podemos hacer para convertirnos en constructores de paz?</p>
MÁXIMA	<p>“Desaprender la guerra”</p>
COMPROMISO	TOMA DE CONCIENCIA
<p>Determina una compromiso resultado del diálogo con tu grupo, procurando que este sea “Presente”, “Particular” y “Eficaz”.</p>	<p>Termina la jornada escolar realizando una toma de conciencia con tu grupo sobre lo vivido durante el día.</p>



OCTUBRE
MIÉRCOLES 30



Lema Mensual:
Soy Paz

Hecho: La Salle Rumbek en Sudán del Sur

Sudán del Sur es uno de los países más jóvenes del mundo, se encuentra en el continente africano. También es un país que se encuentra en medio de una guerra interna entre distintos grupos que buscan controlar el país.

Esta mañana conozcamos más de Sudán del Sur y hagamos oración por ellos.

Mira lo que está pasando:

https://youtu.be/r87Oi_2V0Q8?si=OrWVezAHS_aORdrE



Y ve lo que está haciendo La Salle a través de la educación y tu apoyo con donativos:

https://youtu.be/vuJ2l_IPnnA?si=ulofLC8QKpbL-Hh1j



ACOMPANAMIENTO REFLEXIVO	<p>¿Qué está pasando en Sudán del Sur?</p> <p>¿Qué condiciones generan la guerra?</p> <p>¿Cuáles serían las condiciones para la generación de paz?</p>
MÁXIMA	<p><i>“La paz se alcanza entre todos”</i></p>
COMPROMISO	TOMA DE CONCIENCIA
<p>Determina un compromiso resultado del diálogo con tu grupo, procurando que este sea “Presente”, “Particular” y “Eficaz”.</p>	<p>Termina la jornada escolar realizando una toma de conciencia con tu grupo sobre lo vivido durante el día.</p>



Regresar



OCTUBRE
JUEVES 31



Lema Mensual:
Soy Paz

Hecho: Vivir en paz

Observemos el siguiente video:



<https://youtu.be/vk5dGWpPI9A>

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO	<p>¿Por qué no nos permitimos vivir desde la paz?</p> <p>¿Has hecho ya la opción por vivir desde la paz ahora y siempre?</p> <p>¿Qué comportamientos no favorecen vivir desde la paz?</p>
MÁXIMA	<i>“Tu determinación y valentía determinarán tu destino.”</i>
COMPROMISO	TOMA DE CONCIENCIA
Determina una compromiso resultado del diálogo con tu grupo, procurando que este sea “Presente”, “Particular” y “Eficaz”.	Termina la jornada escolar realizando una toma de conciencia con tu grupo sobre lo vivido durante el día.



Regresar



**NOVIEMBRE
VIERNES 1º**



**Lema Mensual:
Soy Paz**

Hecho: La Salle en Fratelli Líbano

La paz se hace fuerte cuando entre hermanos nos ayudamos, de esta manera los Hermanos Lasallistas se han unido con otra congregación también de Hermanos y que también se dedican a la educación, ellos son los Maristas.

Además del proyecto en Maicao, Colombia que conocimos hace unos días, también hay otro proyecto en Líbano, en donde se apoya a niños refugiados por la guerra.

Mira esto: <https://youtu.be/Rslfj36Y50g?si=VymylzbH6bOLOQWn>



ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO	¿Qué te llama más la atención de lo que están haciendo en Fratelli Líbano? ¿Cómo podemos apoyar a la paz desde la escuela?
MÁXIMA	<i>“La paz la hacemos todos”</i>
COMPROMISO	TOMA DE CONCIENCIA
Determina una compromiso resultado del diálogo con tu grupo, procurando que este sea “Presente”, “Particular” y “Eficaz”.	Termina la jornada escolar realizando una toma de conciencia con tu grupo sobre lo vivido durante el día.



lasallemxnorte